

Münsingen, im August 2019

Geschätzte Aktionärinnen und Aktionäre

Wir freuen uns, Sie in gewohnter Weise über Aktuelles rund um Ihre Bank sowie den Geschäftsverlauf im ersten Halbjahr 2019 zu informieren.

Generalversammlung vom 27. April 2019

Die von 952 Aktionärinnen und Aktionären besuchte 149. Generalversammlung in der Tennishalle Münsingen stimmte allen Anträgen des Verwaltungsrates zu, so auch der Ausschüttung einer unveränderten Dividende von CHF 28 pro Aktie. Berechnet mit dem aktuellen Kaufpreis von CHF 1'550, ergibt dies eine attraktive Rendite von 1.81%.

An der Generalversammlung lief die dreijährige Amtszeit von Ruth Berger, Münsingen, Erich Feller, Münsingen, und Cornelia Gehrig-Nell, Feldbrunnen, ab. Die drei Verwaltungsräte stellen sich für eine weitere Amtszeit von drei Jahre zur Verfügung und wurden alle wiedergewählt.

Beat Hiltbrunner, bis am 31. Dezember 2018 Vorsitzender der Geschäftsleitung, ist am 31. Januar 2019 nach mehr als 44 Jahren bei der Bank SLM AG - davon 25 Jahre in der Geschäftsleitung und über 18 Jahre als Bankleiter - in den wohlverdienten Ruhestand getreten. Die Generalversammlung hat das Wirken und den Einsatz von Beat Hiltbrunner zu Gunsten unserer Bank mit grossem Respekt und Anerkennung gewürdigt und ihn mit einem langanhaltenden Applaus verabschiedet.

Abschluss Umbau Geschäftsstelle Konolfingen

Am 2. Juli 2018 haben wir mit dem Umbau unserer Geschäftsstelle in Konolfingen planmässig starten können. Am Osterdienstag, 23. April 2019, konnten wir den Betrieb in der komplett sanierten und vergrösserten Bank wieder aufnehmen. Geschäftsstellenleiter Michael Jufer und sein Team freuen sich, die Kundinnen und Kunden in den neu gestalteten und auf die heutigen Kundenbedürfnisse ausgerichteten Räumlichkeiten begrüssen zu dürfen. Am Samstag, 15. Juni 2019, feierten wir die Wiedereröffnung mit einem Fest für unsere Kundinnen und Kunden. Mit grosser Freude und Stolz durften wir an diesem Tag über 300 Gäste persönlich begrüssen!

Crowdfunding Plattform Avanti

Als nachhaltige und verantwortungsbewusste Regionalbank sehen wir es als unsere Aufgabe, das kulturelle, sportliche und soziale Leben in der Region zu fördern. Zusammen mit der Genossenschaft EvK haben wir deshalb die Crowdfunding-Plattform Avanti ins Leben gerufen. Crowdfunding bezeichnet eine Art der Finanzierung, bei der eine Vielzahl von Kapitalgebern (Crowd) einer Person oder Institution eine bestimmte Geldsumme für ein Projekt zur Verfügung stellt.

Bank SLM - 150 Jahre für unsere Region

Im Jahr 2020 feiern wir unser 150-jähriges Bestehen. Anstatt eines grossen Jubiläumsanlasses führen wir über das ganze Jahr verteilt verschiedene kleine Anlässe und Aktivitäten in der gesamten Region durch. Der offizielle Jubiläumstag ist am Mittwoch, 1. April 2020. An diesem Tag vor 150 Jahren hat die Bank SLM AG den Betrieb aufgenommen. Wir freuen uns, dieses Jubiläumsjahr zusammen mit Ihnen feiern zu dürfen!

Bilanz

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 10.7 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2019 bei CHF 1'556.7 Mio. Dieses Wachstum kann vor allem dank dem Nettozuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 8.6 Mio. auf CHF 1'306.3 Mio. erreicht werden. Das Wachstum bei den Ausleihungen wurde durch vermehrte Amortisationen und Rückzahlungen gebremst.

Wie bereits im letzten Jahr haben sich die uns anvertrauten Kundengelder im ersten Halbjahr leicht reduziert und liegen per 30. Juni 2019 bei CHF 1'127.8 Mio. (minus CHF 2.6 Mio.). Wir sind zuversichtlich, dass wir in der zweiten Jahreshälfte das angestrebte Wachstum realisieren können.

Somit sind die Kundenausleihungen zu 86.34% mit Kundengeldern gedeckt. Als weitere wichtige Refinanzierungsquelle dienen uns die Pfandbriefdarlehen, welche wir um CHF 5.0 Mio. auf CHF 257.1 Mio. erhöht haben.

Kundenvermögen

Nach den Kursverlusten an den Aktienmärkten per Ende des letzten Jahres ist der SMI von damals 8'429 Punkten bis anfangs Juli wieder auf über 10'000 Punkte angestiegen. Dementsprechend erfreulich haben sich auch die verwalteten Kundenvermögen entwickelt. Diese betragen per 30. Juni 2019 CHF 1'471.2 Mio. und liegen somit um CHF 26.3 Mio. über dem Stand zu Jahresbeginn.

Erfolgsrechnung

Die aktuelle Zinsentwicklung ist sehr herausfordernd und verlangt ein durchdachtes Vorgehen. Der Netto-Erfolg aus dem Zinsengeschäft liegt mit CHF 8.6 Mio. um CHF 0.1 Mio. tiefer als in der Vorjahresperiode. Dieser Rückgang liegt im Rahmen unserer Erwartungen.

Umso erfreulicher haben sich die sonstigen Erträge entwickelt, welche im Vergleich zur Vorjahresperiode um CHF 0.5 Mio. auf gesamthaft CHF 2.8 Mio. gesteigert werden können. Dazu beigetragen haben insbesondere die Erträge aus dem Wertschriften- und Anlagegeschäft.

Somit resultiert ein Gesamtertrag von CHF 11.4 Mio., der um CHF 0.3 Mio. über dem Vorjahreswert liegt.

Der Kostenentwicklung wird weiterhin hohe Aufmerksamkeit geschenkt. Im Berichtshalbjahr ist es uns gelungen, den Geschäftsaufwand auf CHF 5.7 Mio. zu reduzieren, was einer Reduktion von CHF 0.2 Mio. entspricht. Unsere Anstrengungen der letzten Jahre, die Verarbeitung kosteneffizienter zu machen, zeigen nun die erwartete Wirkung.

Nach Verbuchung der notwendigen, bzw. steuerlich zulässigen Abschreibungen und Rückstellungen resultiert ein Geschäftserfolg von CHF 4.1 Mio. (Vorjahr: CHF 3.6 Mio.) für das erste Halbjahr 2019.

Somit kann – nach erfolgter Reservebildung und Abgrenzung des Steueraufwandes – wiederum ein Halbjahresgewinn von CHF 1.9 Mio. ausgewiesen werden.

Ausblick

Unsere Prognose, dass wir uns weiterhin im negativen Zinsumfeld beweisen müssen und der Druck auf die Zinsmarge unverändert hoch bleibt, hat sich bestätigt. Somit wird sich der Erfolg aus dem Zinsengeschäft weiter reduzieren. Der Ertragsdiversifikation und der Kostenentwicklung wird daher weiterhin grosse Beachtung geschenkt. Für das Gesamtjahr sind wir zuversichtlich, dass wir ein Jahresergebnis auf Vorjahreshöhe erzielen können.

Generalversammlung 2020

Die nächste Generalversammlung, die 150. und somit die Jubiläums-Generalversammlung findet am Samstag, 25. April 2020 in der Tennishalle Münsingen statt. Reservieren Sie sich das Datum dieser speziellen Generalversammlung bereits heute in Ihrer Agenda. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Freundliche Grüsse

Bank SLM AG



Christian Rychen
Präsident des Verwaltungsrates



Daniel Sterchi
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Halbjahresabschluss per 30. Juni 2019

Bilanz

In tausend Franken	30.06.2019	31.12.2018
Bilanzsumme	1'556'734	1'546'012
Kundenausleihungen	1'306'286	1'297'709
<i>davon Hypothekarforderungen</i>	<i>1'248'706</i>	<i>1'239'622</i>
Kundengelder	1'127'816	1'130'426
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	257'100	252'100
Anrechenbare Eigenmittel	142'815	142'888

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	1. Semester 2019	1. Semester 2018
Netto-Erfolg Zinsengeschäft	8'578	8'748
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	1'579	1'475
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der Fair-Value-Option	374	328
Übriger ordentlicher Erfolg	857	514
Geschäftsertrag	11'388	11'065
Personalaufwand	- 3'319	- 3'382
Sachaufwand	- 2'357	- 2'477
Geschäftsaufwand	- 5'676	- 5'859
Abschreibungen auf dem Anlagevermögen	- 1'586	- 1'636
Veränderungen von Rückstellungen und Verlusten	- 1	- 2
Geschäftserfolg	4'125	3'568
Halbjahresgewinn	1'942	1'916

Aktueller Kurs SLM-Namenaktie

In Franken	15.08.2019
Ankauf	1'525
Verkauf	1'550

Die vorliegenden Finanzzahlen in dieser Publikation wurden nicht durch die Revisionsstelle geprüft.